

LE MOT DE LA MAIRE



LE 8 MAI, CÉLÉBRONS ENSEMBLE LE 80^{ÈME} ANNIVERSAIRE DE L'ARMISTICE

Le 8 mai, nous célébrerons le 80^{ème} anniversaire de l'armistice de la Seconde Guerre mondiale sur la place

Jean Jaurès. Comme il se doit, nous rendrons hommage à celles et ceux qui ont combattu pour la liberté et la paix.

Nous remémorerons également la libération des camps de concentration et d'extermination, synonyme de la fin d'un cauchemar humain. La souffrance fut incommensurable, le chagrin fut inoubliable. Ces événements doivent résonner en nous, et la mémoire doit être notre guide, nous rappelant l'importance de vivre ensemble dans le respect et la bienveillance au quotidien.

Pourtant, face à la violence ordinaire qui est souvent la première réponse apportée à un désaccord, face aux incivilités quotidiennes, aux attaques contre ceux qui nous protègent, il est temps de nous interroger. Comment, après les souffrances passées pouvons-nous à ce point manquer de respect et de tolérance ?

Ce devoir de mémoire nous enjoint à cultiver l'entraide et la compréhension. Faisons en sorte que ces valeurs guident chacune de nos actions.

Retrouvons nous jeudi 8 mai à 11h pour ne pas oublier qu'avoir la chance d'être entouré de voisins, d'amis, de collègues est notre bien le plus précieux.

Laurence BALDIT

PORTRAIT DU MOIS

Alexandra Foubert et Maël Gemähling, de la brasserie La Frénétik, nous ont reçu dans leurs nouveaux locaux flambant neufs, situés dans le quartier de la Pise.

Pouvez-vous vous présenter l'un et l'autre ?

AF : Pour ma part, je viens du milieu de l'animation touristique. J'ai eu un camping avec un restaurant et un bar en Ardèche pendant trois ans, suite à quoi j'ai monté la brasserie La Frénétik à La Grand'Combe avec Maël...

MG : Je suis brasseur depuis une dizaine d'années, j'ai eu une première brasserie en Haute-Loire, puis je suis revenu ici - j'avais déjà vécu à Mercoirol auparavant - pour pouvoir ouvrir la brasserie La Frénétik en mars 2023.



Pouvez-vous nous expliquer votre choix de venir vous installer La Grand'Combe ?

AF : Il y a une énergie à La Grand'Combe, avec un vivier culturel important, qui nous correspond et qui correspond aussi à l'activité de la brasserie. En même temps, ça permet aussi d'être complémentaire avec d'autres brasseries qui partagent la même philosophie. Nous faisons partie d'une association qui s'appelle l'Union des Brasseurs des Cévennes qui compte une vingtaine de confrères. On se réunit une fois par mois pour échanger. On essaye surtout de concurrencer les industriels et tant mieux si les consommateurs boivent de la bière artisanale... Ça, ça marche bien avec l'UBC !

MG : Mais ce qui nous anime avant tout, c'est notre envie de participer à la redynamisation de la commune de La Grand'Combe !

Parlez-nous de vos projets que vous pourrez mettre en place grâce à ce nouvel espace.

AF : On est passé de 130 à 250 m², ce qui nous permet d'avoir un confort de travail incroyable ! Là où Maël passait 9 heures à brasser, ça ne lui prend plus que 5 heures. Et puis, maintenant on peut accueillir aussi du public. Actuellement, en avant-saison, on ouvre la brasserie tous les vendredis soir en « afterwork » - on appelle ça le « Vendredrink » - de 18h à 23h. Et à partir de cet été, on va ouvrir l'extérieur, avec une grande terrasse, un espace détente, un terrain de pétanque... avec de la restauration tous les soirs de l'été, et les mercredis soirs, un concert et un marché nocturne d'artisans et de producteurs. Enfin, la dernière étape du projet sera la création d'un restaurant dans le local mitoyen, qui permettra d'accueillir des séminaires, mariages, baptêmes, réunion de familles, et qui sera également ouvert tous les midis... et ensuite il y aura un magasin de producteurs et un salon d'acupression. Tout ça à l'horizon fin 2026.

MG : Ce lieu nous offre plus de visibilité et nous permet de développer notre activité, notamment avec la possibilité de visiter la brasserie sur réservation, et de proposer toutes nos gammes de bières et de boissons sans alcool bio et locales, en vente directe. Mais la brasserie s'inscrit dans un projet plus global de création d'un lieu capable d'accueillir tout type de public, de tout âge et de tout horizon. L'idée, c'est de pouvoir proposer aux Grand'Combiens et aux habitants des vallées voisines, un lieu convivial où l'on peut bien manger, bien boire et décompresser ; un lieu amical et familial aussi, avec l'espace dédié aux enfants qui peuvent s'amuser. C'est important : si les enfants passent une bonne soirée, on est à peu près sûr que les parents passeront une bonne soirée aussi !
Brasserie La Frénétik - mail : brasserielafrenetetik@gmail.com - tél. : 06 83 38 51 05



LA GRAND'COMBE
Ma ville au naturel

www.lagrandcombe.fr

☎ 04 66 54 68 68

✉ mairie@lagrandcombe.fr

📍 6, SQUARE MENDÈS FRANCE
30110 LA GRAND'COMBE

🕒 HORAIRES D'OUVERTURE

**Du lundi au vendredi
8h/12h - 13h30/17h**

**Permanence d'élus, le samedi
de 9h30 à 11h30**



JARDINAGE ET CIRCUITS COURTS

Après l'annulation de l'édition 2024 pour mauvais temps, la troisième édition de "Côté jardin Côté court" est de retour et se tiendra le dimanche 4 mai 2025, de 9h à 17h sur la place Jean Jaurès. Cette année, le thème de cette journée est "de la terre à la terre".

À l'arrivée des beaux jours, La Grand-Combe fait la part belle aux productions locales, qu'elles soient alimentaires ou ornementales. Un rendez-vous de printemps valorisant les circuits courts et mettant en avant les plants, les plantes ainsi que les productions artisanales et naturelles. Pépiniéristes, producteurs, artisans locaux proposeront des dégustations et présenteront leur savoir-faire.

Cette journée se veut à la fois un moment convivial et festif, mais aussi un temps de sensibilisation et d'éducation populaire, avec plusieurs ateliers ludiques et pédagogiques qui seront proposés tout au long de la journée et pour toute la famille !

SIMPLIFIER LE TRI DES HABITANTS

Le 7 mai, La Grand-Combe va être dotée de nouvelles colonnes de tri qui viendront en remplacement des containers déjà en place, dans les quartiers de Trescol, l'Arboux, la Pise et le Riste. De 16h à 20h, les ambassadeurs du tri d'Alès Agglomération seront positionnés sur chacun des 4 sites afin de distribuer des sacs de pré-collecte aux habitants ainsi que le flyer d'information.

Ces colonnes rendront plus accessibles et plus visibles les dispositifs de tri sélectif. Une borne est réservée pour le papier, une autre pour les emballages plastiques et métalliques et une colonne est dédiée au verre. L'objectif du projet est de renforcer le dispositif de tri sélectif et encourager les gestes éco-citoyens.

Ainsi, les habitants pourront déposer facilement leurs emballages ménagers recyclables, le verre et le papier au plus proche de leur domicile ou de leur lieu de travail, à n'importe quel moment.

Après cette première phase d'expérimentation, le dispositif s'étendra à tous les quartiers de la ville.



INSTALLATION DE CLAPETS ANTI-RETOURS POUR PRÉVENIR DES RISQUES INONDATION

Afin éviter les risques d'inondation des quartiers du Riste et des Pelouses, en cas de crue majeure, 16 clapets anti-retours seront installés au niveau du mur de soutènement de la digue de La Grand-Combe, de la passerelle du Riste jusqu'à la passerelle de la piscine municipale.

Le boulevard du quai du 11 novembre 1918 a été classé « digue » du N° 1 au N° 1200 par EBTP Gardons. De ce fait, les frais d'installation seront supportés par EBTP Gardons.

Le démarrage des travaux est prévu le 12 mai prochain. Une convention entre Alès Agglomération, EBTP Gardons et la ville de La Grand-Combe a été signée pour l'entretien et le bon fonctionnement de ces clapets.

AGENDA

- **Samedi 3 mai** - FestiVolant - Fête et voltige - baptêmes de trapèze, restitution des stages tout public et du Carrousel des Siamangs, suivi du spectacle Pigments par CirkVOST - toute la journée - Espace Culturel La Berline
- **Dimanche 4 mai** - Côté Jardin, Côté Court - de 9h à 17h - Place Jean Jaurès
- **Mardi 6 mai** - Réunion publique sur le programme local d'aides en faveur de la gestion de vos forêts - 18h30 - Salle Marcel Pagnol - en partenariat avec Alès Agglomération et le Pays Cévennes.
- **Judi 8 mai** - Cérémonie du 80^{ème} anniversaire de l'armistice de la seconde guerre mondiale - 11h - Place Jean Jaurès
- **Samedi 10 mai** - Soirée Ciné-Repas - à 18h, La Vie en Gros, animation et à 21h - La chambre d'à côté Comédie dramatique de Pedro Almodovar - repas entre les films sur réservation au 06 62 14 29 57 en partenariat avec Cinéco et La mairie de La Grand-Combe
- **Lundi 12 mai** - Réunion d'information pour la nouvelle programmation des séjours seniors proposés par le centre social municipal - 14 h - Salle de la Bourse du Travail
- **Judi 15 mai** - Ateliers enfants 0-3 ans animée par la psychomotricienne - «Massage parent-bébé» - 17h30 - Maison de Santé Pluri-disciplinaire Simone Veil
- **Judi 15 mai** - Table solidaire sur le thème de l'Italie - Réservations au 04 66 54 82 56 - SEP
- **Vendredi 23 mai** - Soirée musicale avec les élèves de piano et de violon du conservatoire Maurice André, organisée par la Pension de Famille "Le Figuier", en partenariat avec Alès-Agglomération - 18h - Café associatif de Trescol
- **Samedi 24 mai** - Ça se lit en musique par la C^{ie} 1057 Roses - de 10h à 11h30 - Médiathèque Germinal
- **Du lundi 26 au mercredi 28 mai** - Exposition dans le cadre des fresques participatives et intergénérationnelles «La Grand-Combe d'hier à demain» - Salle Marcel Pagnol
- **Dimanche 1^{er} juin** - Vide-Grenier organisé par l'Epaysérie - toute la journée - Inscriptions : 06 58 97 76 60 - Champclauson

En bref...

UNE RUE ANDRÉ ROSIER

En septembre dernier, la disparition d'André Rosier, à l'âge de 83 ans, avait suscité une vive émotion. Ancien adjoint au maire sous les mandats de Maurice Larguier, celui que l'on surnommait «le maire de Champclauson» était un homme affable, humaniste et engagé. La ville La Grand-Combe a souhaité lui rendre un hommage appuyé en renommant la rue du dispensaire à Champclauson en rue André Rosier. L'inauguration aura lieu sur place dimanche 1^{er} juin. Anecdotes et témoignages animeront ce moment solennel, qui co-existera ce jour-là avec un évènement plus festif : le vide-grenier organisé par l'Epaysérie de Champclauson.

BALS FOLKS

Pauline Malbaux et Matthieu Medo-Elma, musiciens et danseurs, vous font découvrir des danses, telles qu'on les pratique dans les bals folk. Ateliers gratuits, organisés par l'association La Semeuse et financés par la Politique de la Ville. Les lundis 5, 12 mai et 2 juin à la salle de la Bourse du Travail et le lundi 26 mai à la salle Marcel Pagnol. Un bal folk est programmé début juillet avec la compagnie Zèbre Vert, pour une mise en pratique à l'espace Frida Kahlo !

LA GRAND-COMBE, D'HIER À DEMAIN : L'EXPOSITION

Dans le cadre du projet des fresques participatives et intergénérationnelles, une exposition sera mise en place du 26 au 28 mai à la salle Marcel Pagnol. Affiches, dessins, témoignages, photos, supports interactifs, vidéo composeront l'essentiel de l'exposition qui mettra en valeur la participation de près de 500 Grand-Combien.ne.s.

NUMÉROS UTILES

- APPEL D'URGENCE EUROPÉEN : 112
- POMPIERS : 18
- SAMU : 15
- GENDARMERIE : 17
- VIOLENCES CONJUGALES : 3919
- ENFANCE MALTRAITÉE : 119
- E.D.F. DÉPANNAGE : 09 72 67 50 30
- SERVICE DES EAUX (REAAAL) : 04 66 54 30 90
- HABITAT DU GARD : 04 66 34 09 56
- 3F OCCITANIE : 04 66 54 20 00
- TRÉSOR PUBLIC : 04 66 78 45 45
- MAISON DE SANTÉ SIMONE VEIL : 04 48 21 57 08
- CENTRE DE SANTÉ FILIERIS : 04 66 34 02 40
- ENCOMBRANTS : 04 66 54 68 64
- DÉCHETTERIE : 04 66 54 86 02